



# Cartas al Editor

---

Estimado Editor:

Ante todo un saludo afectuoso desde Cuba para los patrocinadores y animadores de tan relevante proyecto. Para las personas que en nuestro país hemos podido tomar contacto de alguna manera con el encomiable esfuerzo que ustedes realizan, y con el resultado hasta ahora alcanzado, ha sido muy estimulante conocer que los problemas históricos y de actualidad, las luchas, inquietudes, necesidades, anhelos, frustraciones y esperanzas de un segmento tan importante de la sociedad cubana, se abordan con tal rigor y sensibilidad.

*Islas* es un espacio empeñado en abrir canales de análisis y debates profundos, desprejuiciados y transparentes sobre el tema racial, cuyas visiones y expectativas son de capital trascendencia para el presente y el futuro inmediato de nuestra nación.

Los afro descendientes cubanos, privados de voz y derechos durante décadas, hemos tenido que ver cómo se asientan la marginación y la desigualdad profundizadas por cada nuevo giro de los diseños e intereses del poder vigente, sin que los espacios culturales, académicos o mediáticos se ocupen adecuada y consecuentemente de las causas, efectos y consecuencias socioeconómicas, morales y espirituales de tal estado de cosas, agravado por la negativa de las autoridades a reconocer la existencia de un serio problema racial en Cuba.

La existencia de esta revista, con su altura intelectual y su reconocida calidad estética, constituye un aporte incalculable. El mayor conocimiento y vinculación de los cubanos a su entrega, así como la participación creciente en el proyecto de estudiosos y especialistas residentes en nuestro país, pueden contribuir de manera decisiva a fortalecer un instrumento tan necesario y útil de cara a los enormes retos que debemos enfrentar en un futuro inmediato.

Por nuestra parte, les reiteramos nuestro reconocimiento y gratitud por vuestro esfuerzo y dedicación, y con todo nuestro apoyo los exhortamos a seguir trabajando con tanta calidad como hasta ahora.

Fraternalmente

Manuel Cuesta Morúa  
Historiador y Filósofo  
Secretario General de la Corriente  
Socialista Democrática Cubana (CSDC)

Leonardo Calvo Cárdenas  
Historiador  
Secretario de Organización  
de la Corriente Socialista Democrática  
Cubana  
Director General del Grupo Mediático  
Consenso



Estimado editor:

*Islas* representa un válido, necesario y urgente esfuerzo por construir puentes de solidaridad y entendimiento desde la perspectiva de la herencia afrocubana compartida. Con el deseo de sobrepasar el odio racial y la suspicacia hacia los negros, Martí dijo en *Nuestra América* que no había razas. A pesar de su buena intención, fue un error costoso que la población afrocubana ha tenido que pagar altamente, como resultado de nuestra falta de reconocimiento del “problema negro”.

*Islas* lo revela y se hace un espacio legítimo para reclamar la memoria, una revisión histórica y el adelanto hacia una sociedad más igualitaria. *Islas* constituye un valioso y muy necesario paso en esa dirección.

Francisco Morán  
Poeta y Profesor de Literatura  
Universidad Metodista del Sur (Dallas, TX)